

## **Bericht Ausschuss-Vorsitzender Hafen CH-2023-11-15**

Nach positivem Start in die aktuelle Sitzungsperiode mit Abschluss der Arbeiten zum WLAN, der Schmutzwasser-Abnahme und dem Fischerei-Kühlhaus traf den Hafen am Wochenende 19.10.-21.10.23 sehr früh der erste außergewöhnlich starke Herbststurm.

Die erste Aufnahme der Schäden ist während einer Begehung am 25.10.2023 erfolgt und wurde durch den technischen Berater Dr. Schade aufgelistet und bewertet. Sie findet sich in seinem Bericht vom 30.10.2023.

Die Schäden an der Hafeninfrastuktur belaufen sich nach vorläufiger Abschätzung auf ca. 200.000€ (netto).

Durch die Windrichtung ist der Hafen Strande im Vergleich zum Nachbarhafen Schilksee relativ glimpflich davongekommen.

Die Instandsetzungsmaßnahmen an der Infrastruktur werden den Wirtschaftsplan 2024 deutlich belasten und führen zu einem planerischen Jahresverlust von etwa 120.000€.

Zurzeit sind wir optimistisch, dass die wesentlichen Schäden in der Winterpause beseitigt werden können.

Die in der allgemeinen Begehung vor der letzten Hafenausschuss-Sitzung am 27.09.2023 besprochenen Punkte werden ebenfalls weiterverfolgt, konnten situationsbedingt im Großteil noch nicht bearbeitet werden. Diese und weitere Punkte, werden aber in der ToDo-Liste aufgeführt, fortgeschrieben, ggf. kommentiert und abgearbeitet bzw. verworfen. Über den Fortschritt wird regelmäßig berichtet.

Die deutlich höheren Schäden an der Küstenschutzinfrastruktur müssen aus Sicherheitsgründen in den nächsten Wochen mit noch höherer Priorität beseitigt werden.

gez. Dr. Christoph Hernekamp  
Vorsitzender Hafenausschuss, 15.11.2023